

## **El pensamiento medieval y renacentista de la época actual**

Tras la caída del Imperio Romano de Occidente en el poder de los pueblos bárbaros en el año 476, surge la Edad Media la cual, fue reconocida por el arte, cultura y la civilización grecorromana de la antigüedad clásica. Esta se dividió en dos etapas: La baja Edad Media y la Alta Edad Media.

En la Edad Media surgió el feudalismo, además se caracterizó por las relaciones que existían entre los señores y sus vasallos. Allí se estableció una monarquía en la sociedad, la cual fue dividida entre los “privilegiados” (el rey, los nobles, y el clero) quienes poseían todo el poder, y los “no privilegiados” que lo conformaban los vasallos y campesinos que era considerada la clase más baja.

Con el pasar de los años, el Feudalismo comenzó su debilitamiento debido a la dura crisis, las malas cosechas, el incremento de precios que afectaron a los sectores más débiles de la población y la peste que asoló a Europa trayendo como consecuencia el descenso de la población hasta en un cincuenta por ciento.

Más adelante los campesinos empezaron a emigrar a las ciudades, para poder desarrollar distintas actividades económicas por lo que las ciudades se vieron con más mano de obra, estos cambios dieron lugar a una nueva clase social, la burguesía.

Fue una época con un concepto teocéntrico del mundo, debido a la gran influencia del cristianismo. La iglesia poseía gran poder ya que decidía sobre los aspectos de educación y política.

En Occidente, la Iglesia se vinculó estrechamente a la sociedad feudal, pues poseía la tercera parte de la propiedad territorial del mundo católico y entre otras cosas, tenía derecho al diezmo, que era la décima parte de las cosechas de toda la gente.

La Iglesia era al mismo tiempo el centro de la vida intelectual. Desde este rol preeminente, posibilitó el afianzamiento de una particular interpretación del mundo, diseñado y ordenado según los designios Dios.

Se cristalizó así, una mentalidad medieval basada en preceptos religiosos que perduró durante siglos.

El Renacimiento surge como etapa de transición entre la Edad Media y la Edad Moderna en Europa Occidental entre los siglos XV y XVI. Se caracteriza por el rechazo de muchos de los principios del conocimiento medieval y por la admiración de antigüedad grecorromana. Pretende recuperar el saber clásico, en el que busca una nueva escala de valores para el individuo. Frente a la sociedad medieval, en la que todo giraba en torno a la idea de Dios, durante el Renacimiento, el hombre pasa a ser el centro del universo. Emplea la razón como fuente del conocimiento y busca la verdad a través de la reflexión personal y de la investigación.

Sin embargo, hoy en día es muy difícil admitir si realmente todas aquellas ideas medievales y renacentistas han dejado de manipular al ser humano y aquí es donde surge una incógnita a la que su respuesta sigue siendo obvia, ¿Realmente el hombre si realizo esa transición?

La iglesia sigue manipulando al ser humano de la misma manera en la que lo hizo hace muchos años, lo tiene atado a un pensamiento medieval en donde cree fielmente en un dios aunque muchos afirmen ser ateos (que a escondidas le rezan por ayuda), dependiendo de lo que dicta la iglesia, moldeándolo a su gusto y ocultando información con ayuda de otras marionetas que supuestamente defienden al pueblo, siguiendo los pasos de sus antecesores para evitar que pensemos de forma crítica y racional, un ejemplo claro de esto, son las diferentes normas y dictaduras que tienen las diferentes religiones.

Para mí, una de las religiones que es la evidente prueba de la ignorancia en la que ha sido cegado el hombre es el Islam, una religión que además de ser mal interpretada, ha sido uno de los más grandes pretextos para el uso frecuente de violencia hacia la mujer, lo cual produce una desvalorización de la dignidad humana y el respeto de ella, sin embargo, para un persona nacida y educada en Oriente, esto es algo normal y que era obvio de esperarse, pues aunque la

comunidad femenina es consciente del maltrato al que son sometidas, la mayoría no hace nada para remediar este problema ( que le ha dado la vuelta al mundo desde hace muchos años atrás), debido a que han sido formadas a partir del Corán y la ley Sharía, las cuales no pueden ser abolidas, violadas o ignoradas puesto que son decretos divinos revelados por su dios Allah, enviados y restablecidos por medio de sus profetas los cuales por medio de las palabras de su señor, justifican tratos crueles a cualquier ser humano que decida desobedecer la religión.

Pero la iglesia necesita del poder político para poder existir y allí es donde los gobernantes ayudan a subsidiar y apoyar a los grupos terroristas que quieren recuperar las regiones en donde antes dominaba dicha religión y vaya usted a decirles que está en contra y terminara muerto como ha sucedido con el pasar de los años.

Pero ahora hablemos de Colombia, que en su vida republicana, la Iglesia católica ha tenido un rol protagónico en la construcción y regulación del orden social y político. Su intervención ha sido significativa en la redacción de las distintas Constituciones, en el desarrollo de las elecciones, en la mediación por la paz, en la regulación de instituciones como la educación o en la familia y en los actuales debates morales.

Como todos sabemos, nuestro presidente Juan Manuel Santos, con ayuda y apoyo de la iglesia católica, después de casi cuatro (4) años de diálogos entre el gobierno colombiano y las FARC-EP desarrollados en La Habana, se declaró el cese de las acciones militares de ambos bandos además de la desmovilización, entrega de armas y reinserción a la vida civil de los militantes del grupo subversivo, siendo el fin de las FARC como organización insurgente y alzada en armas.

¿Qué tan cierto será esto?, piénselo, ¿Usted cree que habrá un cese al fuego por parte de las FARC y que además de eso se terminaran las extorciones que han atormentado a los campesinos de nuestra querida Colombia por hace más de 10 años? Si es que hasta la fecha de hoy el grupo terrorista sigue con sus actividades como si nada de esto hubiera pasado y para el colmo Santos asegura que a cada excombatiente de las Farc que se una al proceso de paz recibirá una asignación del 90% del salario mínimo legal vigente, unos 620.000 pesos, durante 24 meses siempre y cuando no tengan "un vínculo contractual que les genere

ingresos". Luego, podrán acceder a una asignación única de 2 millones de pesos. También tendrán derecho, por una vez, a un "apoyo económico de 8 millones de pesos" para "emprender un proyecto productivo individual", como se puede leer en las páginas 66 y 67 del acuerdo final de paz, publicado en el periódico EL TIEMPO, (hasta con esta fuerte cantidad de dinero cualquiera se vería tentado a formar parte de las FARC), ahora pregúntese ¿De dónde saldrá toda esa "ayuda económica" para el grupo paramilitar? Claramente del bolsillo del presidente no será.

Santos, es uno de los presidentes más corruptos que ha seguido los mismos pasos de sus antecesores y es que para nadie es un secreto que "la paz" que el promete solo es para dejar un "legado" como quien dice, para que vean que si hizo algo, pero no le dejemos toda la culpa a nuestro queridísimo Juan Manuel, pues por ahí dicen, "cada quien tiene lo que se merece" , es decir, los colombianos somos ignorantes por naturaleza, a nadie le importa que pasa con el país porque "eso no me afecta" y a quien le importa, en los momentos de votación para la elección de un presidente dicen: "todos son corruptos" pero en el momento de preguntarles si van a votar el "que pereza" y el "nada va a cambiar" aparecen en la mayoría de sus respuestas, no existe un sentido de pertenencia ni una participación política adecuada, ¿Por qué lo digo? Porque el ciudadano no conoce su país condenándose a repetir la historia una y otra vez solo porque "su propuesta sonó bonita".

Por otro lado, la iglesia (como en todo a lo largo de la historia) ha influido un papel importante en nuestro país, y como principal fuente de los diálogos de paz, afecta de forma significativa en la decisión de los creyentes por el simple hecho de que apoya firmemente el proceso entre el gobierno y la guerrilla, pero no creamos que dicha congregación trabaja por el bienestar de la ciudad, pues aunque es muy triste admitirlo, su posición antiseccularizante y antimodernizante, ha exigido del Estado la disposición de sus instituciones con el fin de imponer un modelo de sociedad acorde al "plan de Dios".

En conclusión, el ser humano no ha cambiado su pensamiento, esta retraído en tradiciones que no solo entorpecen su proceso evolutivo sino que afectan su desarrollo intelectual, sigue dejándose manipular por las instituciones del Estado y por el poder de la iglesia que de algún modo logran llegar a sus objetivos a partir de la ignorancia del hombre